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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）记者昨
日从上海国际商品拍卖有限公司
获悉，!月份上海私人、私企客车额
度投放 "#$$辆，比上个月多出 %$$

辆。!月投标拍卖登记手续办理时间
为 !月 &日至 '(日，投标拍卖时间
为!月)*日)+时至))时($分。
今年 (月，本市私车额度拍

卖的最低成交价 %"($$元，平均
成交价为 %",-%元，双双创下上
海自 -$$$年举行私车牌照无底
价拍卖后的最高记录。

上师大免费师范生招生开考
!"#"!"$!#%&'"()*+,

! ! ! ! * 月 - 日是清明小长假第一
天，原本不该拥堵的桂林路却在多
个时段车排长龙。家长陈女士下午
*时不到就把车泊在了路边，等着
参加上海师范大学免费师范生招生
考试的女儿。“),比 )！”望着拥挤的
人流，她连声说，),个考生里录取 )

人，今年的师范生招生“轧疯”了。
今年上师大免费师范生招生

计划从以往的 )$$ 名增加至 -$$

名，专业主要集中在语文、数学、外

语等主干学科和小学教育、学前教
育等紧缺专业。原来通过笔试和面
试的考生只要高考成绩达到二本
线就能被录取，今年则提高到必须
达到一本资格线才能被录取。虽然
免费师范生的“准入”门槛提高了，
但却无法抵挡考生们巨大的从教
热情，网上报名人数达到 ("$$人，
最终确认的考生数为 (-$$人。该
校招办负责人陈宇飞说，今秋新入
校的免费师范生将进行特殊的高标

准培养，将对优秀生采用“*年本科.

-年硕士”的培养模式，选派不低于
($/的学生赴海外学习和实习。

上师大免费师范生招生考试
开考的语文、数学、外语三科。从笔
试中遴选出的 %++至 ,++名学生，
将进入到本月 &日、"日的面试。在
面试环节，将组织高校和中学教育
专家对他们进行普通话、书法、表达
能力等师范生的基本技能考察，并
进行心理测试。 本报记者 王蔚

! ! ! !今天上午，住在
长宁区中原小区的陈
阿姨想到超市买点东
西，她来到小区一角
的停车廊，出示身份
证登记，随后从车廊
推出一辆崭新的自行
车…… ' 个多小时
后，自行车车篓里多
了一袋刚刚采购来
的生活用品，陈阿姨
把自行车和钥匙交
还管理员，拎着东西
回家了。这是虹桥街
道在中原、虹储小区
等试点的公益自行车
项目，小区居民到附
近超市、菜场、银行等
办事，都可免费借用
这种公益自行车。
公益自行车的推

出，缘于老式小区楼
道整治。除了垃圾杂
物，老式小区楼道里
堆得最多的就是居民
家中闲置又舍不得扔
掉的“老坦克”。自行
车虽然平时用场不
大，但买菜，跑邮局、
银行、大卖场什么的
还是很方便。不少居
民说，每月花 &元钱
将“老坦克”放进车
棚，不划算。
出于安全和环境

的考虑，街道一直在
考虑如何处置这些
楼道中的旧自行车，公益便民自行
车项目使得楼道堆物的顽症得以
突破。“我们鼓励居民将旧车捐出
来，有需要的居民只要借公益自行
车就能出门办事了。这为‘睡眠’自
行车找到了一条出路。”虹桥街道
党工委副书记余双说，今年首批 %+

辆街道出资购买的公益自行车在
中原小区等三个居民区投入使用。
这种厂家专门定制的公益自行车的
尺寸为 -*英寸车型，轮胎是实心
的，不用充气，也不会爆胎。小区志
愿者负责日常管理。志愿者刘慧莉
说，由于来借自行车的大多是到附
近办事，周转很快，试点一个多月来
也没有发生过夜不还的。
公益自行车推出后，居民们悄

悄处理了楼道里的“休眠”自行车，
不少居民将旧车放在小区专门的停
车棚内，有别的居民需要也可以借
用。余双说，今年街道在另外三个
小区再推 %+辆公益自行车，还要
引导更多的居民将家里的二手车
捐赠出来，政府象征性做些回收补
贴，这样不断扩大公益自行车的数
量，争取尽早在全街道推广。

! ! !本报记者 袁玮
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正在上海植物园举行的 -+'-

上海花展，是清明小长假期间本市
规模最大、展出花卉最多的花展之
一，每天游客量都超过 -万人次。
由于主办方合理设置景点进入式
游览步道，园内秩序良好，基本无
垃圾落地，景点看护人员也从往年
的 *+人减至 '+人。

以往花展为防游客踩踏花草，
一般都用栏杆把花卉景点围起来、
用绳索圈一道“禁止入内”防线。今
年上海花展 '*个大型景点都设计
成开放式，如郁金香与洋水仙采用
块状或条状种植，主办方巧妙设置
进入式游览步道，游客可以沿步道
随意步入展区自由观赏，踩踏花草
的现象反而大大减少。

园内各大休憩草坪全部是开
放式。主办方增设了不少垃圾箱，

方便游客投掷垃圾，保洁人员也一
直在展区巡视捡拾垃圾。游客也十
分配合，离开时都会自觉处理好垃
圾。这里基本看不到垃圾落地，整
个草坪十分整洁。
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小长假前两天，世纪公园的游
客数量接近 '+万人。昨天下午 '

时许，记者在现场看到大草坪上各
色帐篷星罗棋布，有休息的、打牌
的、踢球的、闲聊的。虽然刚过午餐
时间，草坪上却鲜有矿泉水瓶、食
品包装纸等。儿童乐园中，碰碰车、
海盗船、小火车等项目前队伍排得
都非常有序；鸽棚大概是整个园内
秩序最“乱”的地方，而违反规则的
都是两三岁的小朋友，他们总想挣
脱大人的怀抱，和鸽子零距离接
触，引得鸽子扑啦啦飞起来，也引
来旁边工作人员劝阻的哨子声。

世纪公园园外遗憾要比园内
明显，最突出的就是停车问题。世
纪公园配套的停车位约有 ,++个，
即便按照每辆车都满载 %人计算，
也只能解决 (+++名游客，有一些
私家车找不到停车位，就随便在路
边停放，有的车甚至直接横跨在人
行横道上，已经被贴上了抄报单，
想必出园时的心情不会太好吧。

5641

顾村公园是今年小长假的“新
贵”，人潮汹涌，相对而言，公园管
理的难度更大。记者在现场看到一
些不太和谐的现象，或许管理方能
“见机行事”会取得更好的效果：

公园 - 号门正对着地铁七号
线顾村公园站出口，大量游客从这
里入园赏樱。昨天下午 -时许，记
者看到，大草坪上东一群西一组坐
满了人。有些游客既嫌自备“坐垫”

麻烦，又怕弄脏了裤子、裙子，便打
起草坪上假山的主意。一位工作人
员无奈地说：“有些游客把假山石
头搬出来当凳子坐，坐完一走了
之。我们再一块一块捡回去。”记
者注意到，这块草坪面积很大，旁
边却只有 0条长椅，最多只能坐下
(+来个人。
“爱护脚下草，莫折枝头花”，

公园里这样的温馨提示并不鲜见，
樱花园内还有醒目告示牌，告知
不能在此处搭帐篷，但还是有不
少人视若不见。有些小朋友摘下
樱花做花环戴在头上，一位家长
说是在树林里折下的枝条“自编”
的。“如果公园方面能够用些环保
材料，做些花环派发，或许就一举
两得？杂乱无章散落在樱花园内
的帐篷也让想摄影留念的游客略
有遗憾。”如果公园能有片专门的
露营区就好了。

记者 沈敏岚 陈杰 吴强
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平心静气说“限流”! ! ! !明天，,号线、"号线的升级版
限流方案即将付诸实施。不少读者
和网友抱怨，让一部分人上去、让另
一部分人上不去，让这里的人上去、
让那里的人上不去。不就是一场零
和游戏么？
限流究竟有何意义？记者带着

疑问采访地铁相关人士。地铁方希
望通过本报告知广大读者，限流毕
竟是运营方的无奈之举，是处于特
定阶段运力增无可增的境况下，不
得已而为之的“下策”。限流既不是
随心所欲的转嫁客流举措，也不是
一劳永逸的终极手段———
疑问一 公共交通属于公共#为

什么要$限%&

限流实际上是常态交通运营组
织的手段之一，在国内外均十分普
遍。限流的根本原因还是运力受限，
即在高峰时段，网络部分线路和区
段的运能运力供不应求。大客流拥
挤、滞留、吊门等会直接影响乘客安
全和列车运行效率。
“限”当然会对乘客乘车行为产

生一定约束，让人感觉“不舒服”，但
乘客人身安全是头等大事。如果任
由大客流登车，看上去是尊重了每
个个体乘客的自由，但会埋下安全
隐患，乃至不幸发生安全事故，其代
价就远远大于多排一会队、多费一
点时间了。高峰期间的地铁每天都
面临如全国铁路春运一般的压力。
如果说春运还能通过发售车票来限
定流量，保持运力与运量基本匹配
的话，地铁乘客则多数不受车票限
制，所以只能现场采取措施。
其实，不光公共交通，公共场所

的活动在面临大客流时也都会采取
限流措施，比如 -+'+年世博会举办
时也曾采取类似措施，目的是保障
入园游客人身安全和正常秩序。简

单说，限，限制了个体和部分，保障
了整体和全局。

疑问二 限流本质上不就是场

零和游戏么&

表面上看，限流对上车人群在
时间和空间上作出了相应的选择，
限流不是满足这部分乘客，就是满
足那部分乘客，对通行便捷这一总
目标没有产生正面作用。
其实不然。当大客流冲击时，即

便不考虑任何列车和人身安全事
故，至少也会产生吊车门等导致的
停站超时现象。公交车一辆车被
吊，后面车还能超越；轨道交通则
是“华山一条路”，一旦被吊车门，后
续列车的正常运行都会受到影响，
乘客根本无从选择。一趟列车的滞

留所造成的递延传播与累加效应会
对整个区段，甚至整条线路的顺畅
运营产生影响。这也说明了为什么
有的起点站都可能采取限流措施，
因为大客流冲击甚至会造成无车可
发的困境，那时全线路的通行都将
陷于瘫痪。
换言之，不限流，大客流冲击之

下，正常的运营能力将直线下降，甚
而到零。零和游戏的说法，把正常运
营状况看作是“零”，但高峰大客流
冲击下的运营状况将会连“零”也达
不到，而只能是负数。

疑问三 难道不能增加运能#

改善限流产生的环境么&

近年来，上海地铁线网总长
*-%公里，投用 -"+座车站，网络规

模位居世界前列，同时不断挖潜增
效，持续增加线网运力。然而，网络
年均增能的速度比起快速、大幅增
长的客流，却总是赶不上，即：运力
增加了，吸引更多客流，客流又很快
超出运力供应；再增能，又再吸引更
多客流。运能与运量之间的不平衡
始终在交错上升中存在。
此外，最明显的运力缺口并非

覆盖全天，主要集中在工作日早高
峰，即上午 &：++至 0：++短短 -小
时左右；同时，也并非覆盖所有区
段。据测算，多数线路高峰时段的运
力需求与非高峰时段差距较大，于
是就产生两难：一方面要满足高峰
运力设备需要，尽可能多投放，另一
方面，非高峰时段设备有可能闲置
浪费。二者之间需要找到相对合理
的均衡点。

按照相关标准，运营列车数应
在 "%/左右，即留出 '%/车辆作为
检修备用，目前上海地铁 '、(、*、"等
线路运用列车数均超过 0+/，能上
的车辆已基本上足。 记者 吴强

地铁方：这是特定阶段不得已而为之的“下策”!
既非转嫁客流举措，也不是一劳永逸的终极手段

赏花，观景，“看”人
———本报记者走访几大公园见闻

今年的清明小长假，上海各大
公园人头济济，游人如织。游客的
文明素质表现如何？记者前昨两天
在上海植物园、世纪公园和今年大
热的顾村公园展开调查———

! 年轻妈妈在教宝宝扔垃圾 肖健 摄! 爬在樱花树上留影!留下的却是不文明举止
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